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促进竞技体育和全民健身发展 促进体彩事业高质量发展

北京冬奥会遗产为体彩发展增添新动力
■记者于彤评述

北京 2022 冬奥会的火炬已
经熄灭袁来自 91个国家和地区的
运动员们陆续离开奥运村遥 冬奥
会虽然闭幕了袁 但是它留下来的
遗产将进一步促进中国冬季运动
的发展袁 为更多普通人参与冰雪
运动提供支持遥 在这场冰雪盛宴
中袁 中国体育彩票贡献了应有的
力量袁 冬奥遗产也将为体彩从业
者带来更多力量袁野更快尧更高尧更
强要要要更团结冶 的奥运精神鼓舞
体彩人努力前行遥

促进奥运场馆发挥更大作用

野双奥场馆冶 鸟巢尧 冰立方袁
野最快的冰冶冰丝带袁网红打卡地
雪飞天袁 婉若游龙的雪游龙噎噎
这些冬奥会场馆不仅为运动员创
造好成绩提供了理想场地袁 也将
为我国群众体育运动发挥作用遥
这些场馆的修建袁 有部分资金来
源于体彩公益金遥
自 2001年开始袁彩票公益金

设立专项资金支持北京奥运会的
建设和筹办袁到 2008年袁以体彩公
益金为重要组成部分的彩票公益
金中有 27.5亿元用于北京奥运会
的体育场馆建设和运作遥 鸟巢尧水
立方这些野双奥场馆冶的建设过程
中都有体彩公益金的支持遥

2020年袁体彩公益金使用 5.12
亿元用于重大奥运场地设施建设袁
为冬奥场馆建设作出重要贡献遥

以国家游泳中心渊水立方尧冰

立方冤为例遥 叶北京 2022年冬奥会
和 冬 残 奥 会遗 产 案 例 报 告
渊2022冤曳渊以下简称 野冬奥遗产报
告冶冤 显示袁2008 年奥运会期间袁
这里进行了游泳尧跳水尧花样游泳
及水球部分项目的比赛遥 2022年
冬奥会期间袁 这里承担冰壶和轮
椅冰壶比赛任务遥 2008年奥运会
后袁 国家游泳中心改造后形成奥
林匹克比赛大厅尧热身区尧嬉水乐
园三大功能区袁不仅接待了 2000
余万人次游客袁还举行了 1200余
场次各类活动以及游泳尧 跳水系
列赛等赛事袁场馆利用率很高遥

为了举办北京冬奥会袁国家游
泳中心拓展水冰转换功能袁成为全
球首个通过野水冰转换冶变为兼具
游泳馆和冰壶馆功能的场馆遥作为
野双奥冶场馆遗产袁其赛后利用将不
断丰富袁功能日趋全面袁成为既能
满足大众冬季冰上运动需要袁又保
留夏季游泳运动功能的野全天候双
轮驱动冶场馆袁形成野三季供水袁一
季供冰冶的四季使用服务模式遥

奥运会场馆服务于全民健身袁
体彩公益金继续为其保驾护航遥

促进全民健身事业更好发展

北京冬奥会给我们留下的不
仅是 9枚金牌尧4 枚银牌尧2 枚铜
牌袁 也不仅是十余座新修建的比
赛场馆袁 还有不断扩大的冰雪人
口遥 国家统计局的统计报告显示袁
自冬奥会申办成功至 2021年 10
月袁中国居民参与过冰雪运动的人

数为 3.46亿人袁 冰雪运动参与率
24.56%袁野带动三亿人参与冰雪运
动冶从愿景变为现实袁深刻改变着
世界冬季运动格局袁为国际奥林匹
克运动发展留下宝贵遗产遥

国际奥委会主席巴赫在北京
冬奥会期间表示袁野北京冬奥会遗
产将让冬季运动进入全新世界遥冶

冬奥遗产报告显示袁 截至
2021年年初袁 全国已有 654块标
准冰场袁较 2015年增幅达 317%曰
有 803 个室内外各类滑雪场袁较
2015年增幅达 41%袁 为群众参与
冰雪运动创造了条件遥组织开展丰
富多彩的群众性冰雪活动袁打造了
20余项品牌活动袁野全国大众冰雪
季冶连续举办 7届袁每年举办超千
场次赛事活动袁 直接参与和间接
影响的人数规模近亿人次遥

像野全国大众冰雪季冶尧野体彩
杯冶冰雪赛事尧百万青少年上冰雪
等活动袁 都长期得到体彩公益金
的支持袁 未来仍将会继续得到体
彩公益金的助力遥

近日袁 财政部和国家体育总
局制定 叶公共体育场馆向社会免
费或低收费开放补助资金管理办
法曳袁明确资金的补助范围和支出
内容以及申报尧 审核和分配等环
节遥 支持体育场馆免费或低收费
开放袁 其资金也离不开体彩公益
金的支持遥 以广东为例袁 全省
2000 余家场馆免费或低收费向
社会开放袁在茂名袁由当地各级政
府投资建设尧 属各级体育系统管

理的公共体育场馆已全部免费或
低收费向社会开放袁 所有场馆都
得到了体彩公益金的补助遥

北京冬奥会遗产将进一步促
进全民健身事业的发展袁 为健康
中国提供强大助力袁 体育彩票也
将继续为其贡献体彩力量遥

促进从业者做好体彩销售工作

奥运遗产报告中提到了奥运
志愿者袁 这其中也有体彩人的身
影遥 北京延庆体彩代销者耿玉珍
就在当地参与了志愿服务工作遥
耿玉珍是 2020 年度 野体彩追梦
人冶袁她长期参与公益活动袁野希望
通过自己的实际行动袁 影响身边
更多的人加入到志愿服务队伍中
来袁将我们的家乡尧我们国家建设
得更加美好遥 冶
截至 2021年 2月 18日袁中国

体育彩票累计筹集彩票公益金超
过 6297亿元袁 用于包括奥会争光
和全民健身在内的诸多项目遥体彩
公益金的筹集袁离不开全体从业者
的努力袁尤其是一线销售人员的付
出遥北京奥运会也吸引了众多体彩
销售人员的关注袁他们感受到了赛
场内外野更快尧更高尧更强要要要更团
结冶的奥运精神袁表示将把这种精
神融入自己的日常工作中袁做好体
彩销售工作遥

北京体彩代销者尹先生就从
自己的角度解读了奥运精神遥 他
希望体彩事业发展得更快袁 体彩
公益金筹集得更高袁 自己的业务
能力更强袁体彩从业者更团结遥

用奥运精神激励体彩销售工
作袁 为国家筹集更多彩票公益金袁
这是体彩人对奥运争光尧全民健身
以及其他社会公益事业的贡献遥

2月 20日，2022年北京冬奥会圆满落幕。中国代表团共获得 9枚金牌、4枚银牌、2枚铜牌。此外，中国运动员在一些项目上首次参赛，在一些项
目中获得的名次创历史最佳。国际奥委会主席巴赫表示，“北京冬奥会遗产将让冬季运动进入全新世界。”

在《北京 2022年冬奥会和冬残奥会遗产案例报告（2022）》中，包括场馆、体育、经济、社会、文化、环境、城市和区域发展共七个部分。其中，既有
“双奥场馆”可持续利用、群众冰雪运动发展，也有冰雪进校园、进社区等内容。

中国体育彩票为北京冬奥会的举办和“带动三亿人参与冰雪运动”给予了大力支持。未来，体彩公益金仍将继续为群众体育和竞技体育注入新的
活力，奥运精神也将鼓舞体彩人努力前行。

■记者王青报道
2月 20日袁 随着冬奥会的火

炬在国家体育场熄灭袁 北京 2022
年冬奥会圆满落幕遥 为期 16天的
冬奥会为世界带了一场美轮美奂
的视觉盛宴袁它是速度与激情的挑
战袁是身体与自然的交融遥 虽然冬

奥会的脚步渐渐远去袁但它所展现
的奥林匹克精神依然震撼人心袁那
句铿锵有力的奥林匹克格言 野更
快尧更高尧更强要要要更团结冶袁依然
久久地在人们耳畔回响噎噎
中国体育彩票全国统一发行

28年以来袁用筹集的数以千亿元
的体彩公益金为体育事业及公益
事业作出了巨大贡献袁 其中就包
括奥运争光计划遥作为叶中国体彩
报曳记者袁我很想在这一刻了解体
彩代销者对北京冬奥会的感受袁
为此袁 记者来到位于北京市西城
区玉廊西园 4 号楼 1 层 104 的
00509体彩实体店遥

尹先生是该店的体彩代销者袁
他观看冬奥会比赛直播后袁为中国
冰雪健儿的优异表现而自豪袁也为

北京成功举办冬奥会而骄傲遥春节
假期袁在休市的几天里袁他每天坚
持到店里查看是否存在火灾隐患袁
并做些常规消毒遥他觉得在这个特
殊时期袁 一定要把安全放在第一
位遥 这次访谈便从冬奥会开始遥

记者：冬奥会给你留下印象
最深的是什么？

尹先生：我喜欢观看有中国
队运动员参加的所有比赛袁 为我
国冰雪健儿的优异表现而感动遥
冰雪运动挑战人类极限袁 它的观
赏性非常强袁 这是国人很少参与
的运动遥 这次冬奥会能在北京举
办袁让老百姓开阔了眼界遥

记者：中国运动员有哪些表
现让你感动？

尹先生：他们在赛场上不畏

强手尧勇敢拼搏袁用顽强的意志挑
战高难度动作袁 展现了积极奋进
的体育精神遥电视里不是经常说袁
更快尧更高尧更强噎噎还有一句袁
我记不清了遥

记者：你说得真好！那句话是奥
林匹克格言：更快、更高、更强———
更团结。如果把这种精神用在今后

的售彩工作中，你会怎么做？

尹先生：春节期间袁我每天都
到实体店转一圈儿袁 特殊时期安
全无小事遥你说得有道理袁让我想
想噎噎
更快要要要我希望体彩事业发

展得更快袁 这有助于公益事业更
快地发展袁那么体育尧教育尧医疗
等方面都能更加完善袁 我们的社
会就会越来越好遥

更高要要要一方面袁 我希望体
彩公益金能汇集更高袁造福社会曰
另一方面袁 我应该对自己的要求
更高袁包括店里的购彩环境袁尤其
是疫情防控常态化的今天遥另外袁
我要更认真地本着责任体彩的理
念袁为广大购彩者服务遥

更强要要要我希望自己的业务
能力更强遥以前袁我对竞彩投注一
窍不通袁以后要加强学习袁只有业
务能力增强袁 才能适应当今飞速
发展的社会遥

更团结要要要我觉得作为一名
体彩代销者袁要懂得换位思考袁从
购彩者的角度出发袁急人之所急袁
想人之所想遥 相互理解才能更团
结遥大家齐心协力作公益袁点滴汇
聚袁凝聚大爱遥

尹先生展示冰雪主题体彩即开票
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